

## Quartier latin : « Format berlinois ». Le grand quotidien britannique The Guardian est passé au format intermédiaire berlinois en 2011. Mais pourquoi ce format est-il ainsi nommé ?

18-12-2015

- On trouve cinq principaux formats dans la presse quotidienne :

Le "Broadsheet" (540 x 385 mm en 8 colonnes)

Le "Belge" (490 x 336 mm en 7 colonnes)

Le "Berlinois" (432 x 288 mm en 6 colonnes)

Le "Tabloïd" (385 x 255 mm en 5 colonnes), souvent utilisé par la presse gratuite

Le "Mini-Tabloïd" (340 x 227 mm en 5 colonnes)

-

Le format berlinois doit son nom au quotidien allemand Berliner Zeitung qui l'a adopté au milieu des années 1990.

-

Journal de référence à Berlin de la RDA, le Berliner Zeitung est repris par la groupe Gruner + Jahr après la chute du mur.

-

En 1997, son nouveau propriétaire lance une nouvelle maquette avec un format réduit par rapport au Broadsheet, le grand format historique de la plupart des quotidiens : ce sera le format berlinois.

-

Par la suite, de nombreux titres l'adoptent dans le monde entier.

-

En France, Le Monde et Le Figaro sont aujourd'hui au format berlinois.

-

En Grande-Bretagne, le Guardian a décidé de s'y mettre en 2011.